



## ON PARLE DE L'AGENCE PUBLIQUE DE GESTION LOCALE

Dernières parutions

• La République des Pyrénées – 3 février 2020

## Le maire de Précilhon conclut son mandat par un vaste projet de réaménagement

À Précilhon, dans le cadre du réaménagement du centre du bourg, le lotissement Martherine donnera une nouvelle place au village, plus centrale. D'autres grands chantiers sont en cours.



Neuf parcelles sont mises en vente pour ce qui constituera d'ici deux ans le lotissement Martherine, au centre du réaménagement du village de Précilhon. « Six lots sont déjà réservés, alors que nous n'avons pas encore fixé le prix », se satisfait le maire. <<<>

« C'est sans doute une des dernières fois où nous nous exprimons avant la fin du mandat », note le maire de Précilhon Jean-Pierre Teruel, qui a choisi de ne pas se représenter lors des prochaines élections. Mais avant de laisser la place à d'autres, le premier édile a pu conclure son mandat en présentant le vaste projet de réaménagement du centre-bourg, assorti de la visite du chantier d'un nouveau lotissement. Entouré de nombreux élus et partenaires, il a ainsi exposé les contours de ces travaux qui permettront de donner un nouveau centre au village. La matinée fut aussi l'occasion de parler des autres grands dossiers concernant Précilhon.

**Un lotissement qui attire déjà**  
Grâce à l'achat du terrain de Martherine, qui habitait le village, un lotissement portant son nom va bientôt sortir de terre, pour le plus grand plaisir de son arrière-petite-fille : neuf parcelles sont en vente, allant de 600 à 1 000 m<sup>2</sup>, pour un prix de 56 € du mètre carré. « C'est un prix modeste, que nous avons décidé très récemment, mais nous avions déjà six personnes intéressées avant même d'avoir fixé un tarif », se réjouit Jean-Pierre Teruel. Ce grand chantier devrait se terminer d'ici deux ans, en comptant

les aménagements paysagers et cheminements piétons. Une place sera également dressée au sein du lotissement, qui permettra d'y organiser de nombreuses animations, pour le plus grand plaisir des membres du comité des fêtes, présents ce samedi. « Le bail emphytéotique

du château Bazerques ayant pris fin, nous pourrions organiser des activités sur cette nouvelle place », se satisfait le maire.

**D'autres projets à mener**  
De nombreux maires et élus des villages environnants étaient présents, car plusieurs chantiers

à venir ne concernent pas que Précilhon, comme l'a noté Jean-Pierre Teruel : « Nous avons lancé un programme de plus de 2 millions d'euros pour la reconstruction d'une station d'épuration, indispensable pour l'urbanisation. Nous luttons également ensemble pour notre regroupement pédagogique intercommunal, où une classe serait menacée, alors que tout vient d'être rénové ! »

Une étude a été également lancée, pour un coût de 200 000 €, afin de « comprendre pourquoi la vallée de l'Escou a subi dix crues en dix ans », rappelle le maire, tout en notant : « Le lotissement Martherine est situé en zone non inondable. » Sans doute une autre raison qui explique le succès de ce futur lieu de vie au sein du village.

CAMILLE BILLEMENT | [cbil@rpyr.com](mailto:cbil@rpyr.com)

### ZOOM

#### Les maires du territoire se serrent les coudes

Thierry Carrère, vice-président du conseil départemental, a noté avec plaisir « les belles relations que vous avez su tisser entre maires sur le territoire. En tant que maire de Buros, je vis les mêmes difficultés que vous, et au regard de toutes les contraintes que nous avons, nous savons tous que nous ne pouvons pas travailler seuls, avec la nécessité de nourrir ensemble des projets d'envergure », a-t-il encouragé. Un constat partagé par le président de la communauté des communes du Haut-Béarn Daniel Lacrampe, qui a rappelé la fusion de l'intercommunalité en 2017 : « Cela a été un mandat très fort, où nous sommes parvenus ensemble à fusionner quatre territoires amis mais avec des spécificités. Cette réussite est due à un respect mutuel, où toutes les communes, même les plus petites, ont su trouver leur place », a-t-il conclu, entouré de nombreux maires.

• La République des Pyrénées – 29 janvier 2020

### EN IMAGE

#### CHARRE

##### Une nouvelle aire de jeux près du fronton

Le maire André Daguerre, accompagné de deux adjoints, a reçu mardi après-midi les représentants des entreprises pour la réception des travaux de l'aire de jeux. Un équipement devenu nécessaire avec 30 enfants de moins de 11 ans au village et souhaité par les familles. Le coût du chantier estimé à 45 600 € HT a été pris en charge à 45 % par le Département, 20 % par l'État, le reste à la charge de la commune. Les travaux de terrassement ont débutés en octobre avec l'entreprise de travaux publics Laborde; les structures de jeux et le sol coulé amortissant ont été effectués par l'entreprise danoise Kompan représentée par Étienne Tostain et la maîtrise de l'ouvrage a été confiée à l'Agence publique de gestion locale (APGL). Les enfants se sont tout de suite appropriés les équipements sur lesquels ils peuvent simultanément jouer à 20 ! La structure réalisée en matériaux 100 % recyclables peut accueillir des enfants à mobilité réduite. Son emplacement, dont les abords seront aménagés aux beaux jours (pelouse), à proximité du fronton et du foyer communal, dessine un nouvel espace public propice à la convivialité. <<<>



• La République des Pyrénées – 28 janvier 2020

### LABASTIDE-VILLEFRANCHE

## Boulangerie : les clés d'un succès

Dernièrement et en présence des présidents et vice-président de la Communauté de communes Béarn et Gaves, des artisans, de l'architecte, de la secrétaire en charge du dossier et de Jean-Pierre Sallenave, maire du village, que Mme et M. Dupouy se sont vus remettre les clés de la nouvelle boulangerie.

Petit rappel : il y a près de trois ans et demi les occupants de la boulangerie cherchaient un autre local car celui qu'ils occupaient n'était plus aux normes de sécurité et le propriétaire avait décidé de vendre son bien. Le bâtiment dit « Bouheben », ancienne boucherie bien connue des Bastidots, était en vente. Le lien était fait et un accord de principe fut vite établi. Les démarches administratives



Tous les artisans de cette belle réalisation. © JEAN-PIERRE SILVESTRE

furent longues et les travaux n'ont débuté qu'il y a un an. Aujourd'hui, l'ensemble de la boulangerie pourra être transféré dans ces nouveaux locaux pour le plus grand plaisir de l'exploitant et de ses clients. À noter aussi que si la CCBG a

souscrit l'emprunt permettant les travaux, ce sont les boulangers qui le rembourseront. C'est fin février que le transfert sera définitif après une période d'indisponibilité voulue très courte (voire nulle) par les exploitants.

• La République des Pyrénées – 27 janvier 2020

### LA PHOTO DU JOUR



#### LEDEUX

##### L'école a été inaugurée

Plus de 150 personnes s'étaient réunies à Ledeux pour assister à l'inauguration de l'école du village. Il a fallu beaucoup d'opiniâtreté aux élus du territoire pour reconstruire au plus vite la structure, victime d'un incendie criminel en novembre 2016. De nombreux élèves Leduchois ont répondu présent à ce rendez-vous : deux d'entre eux ont montré leur talent de guitariste en interprétant l'Hymne à la joie (photo). Les élus étaient là eux aussi ce samedi pour saluer le travail acharné de Bernard Aurisset, des sénateurs Max Brisson et Denise Saint-Pé au président de l'interco Daniel Lacrampe ou encore le vice-président à la Région Bernard Uthury. Le maire de Ledeux a tenu à remercier « les enseignantes, qui ont eu des conditions de travail très difficiles », ainsi que son adjointe Sandrine Hirschinger, « qui m'a soutenu et canalisé dans les moments de colère ». <<<>

NARCASTET

## Des travaux finalisés et d'autres à venir

Lors de la cérémonie des vœux, le maire a évoqué la finalisation de la première tranche des travaux du centre bourg et a annoncé l'aménagement de la route départementale 37.



Le maire a détaillé les réalisations de 2019. © JEAN-LOUIS BESURRY

Avant la présentation des travaux exécutés dans la commune, le maire Jean-Pierre Faux et son conseil municipal a présenté tous ses « vœux de bonheur, santé, sérénité et calme dans cette période troublée, incertaine, tant au plan national et international ». Il a remercié, pour leur présence, les personnalités (\*), les enseignants, les associations, les artisans, les industriels, les employés communaux et les villageois.

Avec l'appui d'une vidéo, il a présenté les travaux exécutés et en cours. Avec l'acquisition de la maison Charlot, une partie du terrain a permis d'élargir le pont, de créer un espace de stationnement, deux murs, de consolider la structure du pont, de créer une nouvelle voie. Des gabions ont été disposés aux divers endroits des parkings, des arbustes ont été plantés ainsi que des fleurs ; un éclairage neuf a été mis en place concrétisant ainsi la première tranche du centre bourg.

L'immobilier communal a été rénové notamment à la maison Charlot et ses dépendances (toiture), dans les locations mobilières (peintures) et au dojo (chape, chauffage, sanitaires). Le centre de loisirs a été repensé et recevra une sorte d'avant-toit sur les escaliers car sa fréquentation est au maximum. Le centre d'hébergement sera refondé dans sa partie rez-de-chaussée. L'école élémentaire est terminée et la garderie est devenue payante.

### Des incivilités perdurent

La nouvelle configuration de la place communale a donné l'idée au conseil départemental de reprofiler la chaussée de la RD37 avec la création réglementaire de trottoirs au cimentage brossé.

Pour l'avenir, le maire a évoqué qu'un nouvel aménagement de la circulation routière sur les coteaux sera bientôt réalisé (talutage, garettes, abattage d'arbres, etc.) par tranches.

Il a cependant regretté que des incivilités perdurent. « Une brouette chargée de bouteilles a été déposée, après les fêtes de fin d'année, devant les containers tout comme un canapé au bord de la RD37 ; divers végétaux ont été jetés ça et là, même dans les coteaux. Des vandales ont observé avec de la colle les serrures des salles communales. Et des petites marques, genre tags, ont été réalisées sur certains lieux en repérage de larcin. »

Le maire a remercié les employés communaux qui se

sont impliqués dans ces diverses réalisations. Il a aussi adressé des remerciements particuliers au premier adjoint Jean-Claude Ourthe pour ses 30 ans de bons et loyaux services. Une médaille lui sera remise prochainement.

Les deux conseillers départementaux ont, chacun à leur tour, félicité le maire pour sa gestion et l'entente réciproque dans la recherche des études subventionnelles pour embellir le village.

(\*) Les conseillers départementaux Valérie Cambon et Jean Arriubergé, le conseiller parlementaire de la députée Josy Poueyto, l'adjoint de la brigade de la gendarmerie, l'abbé Vacher, curé de la paroisse, M. Guillemot de l'APGL, les maires de Ballos, Uzoz, Rontignon, Bosdarros, Saint-Abit et des représentants des communes voisines.

BOSDARROS

## La commune sera bien en zone montagne

La cérémonie des vœux a permis de dresser le bilan des dossiers de l'année passée, dans une ambiance très chaleureuse.

« Que 2020 soit l'année des peuples qui retrouvent le chemin de la fraternité » : après avoir remercié les élus municipaux, le personnel communal, les employés territoriaux ainsi que les fonctionnaires d'Etat et les agents des collectivités « sans qui tous ces services ne pourraient exister », le maire Jean-Pierre Lannes a ainsi exprimé son premier vœu.

### « Cinq années de bataille »

Il a ensuite fait le bilan de 2019. L'aménagement de la Place du Général Parlange « a permis de redynamiser, sécuriser et embellir le village ». Le glissement du chemin de Benacq a été « un dossier complexe, des travaux estimés à 450 000 € et cinq années de bataille pour que cela ne coûte rien aux contribuables. Les travaux seront terminés mi-février ».

Le dossier de la zone montagne a provoqué « quelques nuits blanches » à l'édile et au conseil



Une soixantaine de personnes sont venues assister aux vœux de Jean-Pierre Lannes à la salle de la Grange. © EL SAMAR

municipal qui travaillaient depuis fin 2016 sur ce dossier. 20 % de terre en pente étaient nécessaires pour obtenir l'appellation zone montagne, or Bosdarros n'en compte que 19,68 %. « Grâce à l'intervention du député David Habib et du maire de Pau François Bayrou qui a permis une rencontre avec le ministre de l'Agriculture, la totalité des exploitations de la commune devraient pouvoir bénéficier

de la proposition de zonage », a annoncé le maire. Le décret devrait être validé très prochainement.

### Succès des ateliers jeunes

À cette occasion, le conseiller départemental Jean Arriubergé a été vivement remercié pour son aide : « Tu as fait plus que ton boulot. Tu t'es battu pour notre territoire. Merci pour ton courage et ta parole ».

Autre sujet, le nouveau PLU intercommunal a été validé le 1<sup>er</sup> décembre : « Ce n'est jamais parfait mais c'est un excellent départ pour les 31 communes. On a appris à se connaître, entre les gens des villes et les gens des champs. » Un travail colossal pour lequel le maire a chaleureusement remercié Dominique Belaygue et le secrétariat de mairie.

Enfin, Jean-Pierre Lannes a évoqué le succès des ateliers jeu-

nes, le transfert de la gestion des eaux pluviales en milieu urbain, le travail aux commissions et les projets déjà engagés tel que la pacification du village (de la salle polyvalente jusqu'à l'école) avec un cheminement piéton sécurisé, l'enfouissement des lignes électriques en façade rue Pierre Bidau, la sécurisation des lignes basses tensions avec la Sdapa et l'aménagement du terrain Pierre Bideau.

Candidat aux prochaines élections, le maire n'a donc pas abordé les projets de 2020. Il a conclu son discours avec une pensée pour les familles touchées par la maladie ou la perte d'un proche avant d'accueillir les nouveaux habitants et de terminer sur cette citation de Gérard Philipe : « Il doit bien exister au monde quelque chose, un lieu qui ne soit pas un rapport de force avec autrui ou soi-même. La tendresse, peut-être ».

### ZOOM

#### L'hommage aux maires

Lors de leurs discours, Claude Ferrato (maire d'Aressy et vice-président de la communauté d'agglomération de Pau Béarn Pyrénées) a salué l'assiduité de Jean-Pierre Lannes « qui porte la parole des petites communes ». Valérie Cambon (conseillère départementale) a également rendu hommage au maire pour « son énergie folle, sa grande humanité, cette hauteur que tu nous fais prendre ». Avant que Jean-Pierre Lannes ne cite avec beaucoup d'émotion « trois amis, trois grands frères, trois papas qui ne se représenteront pas pour cette magistrature : Michel Cassou (maire de Pardies-Piétat), Bernard Soudar (maire de Laroin) et Jean Arriubergé (maire de Haut-de-Bosdarros) ».

## GELOS

# Une nouvelle salle multi-activités en projet

Pascal Mora, accompagné de ses élus municipaux, a ouvert la rencontre en présentant ses vœux aux aînés mais également, en faisant un bilan de l'année écoulée.

Le maire a tout d'abord dressé la liste des réalisations :

- Déploiement de la fibre : tout le centre-bourg est réalisé. Début du déploiement sur le Hameau et la Vallée heureuse en 2020.

- Installation d'un kiosque solidaire devant la Maison de retraite.

- Réfection du chemin Béthe-rus.

- Le retour du don du sang à Gelos.

- L'arrivée de la police intercommunale qui apporte une vraie réponse aux nuisances du quotidien.

- La très belle réussite du marché de Noël et du concours de bûches de Noël.

- Le début du projet Fanfelle avec la construction de 101 nouveaux logements.

- L'approbation du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal.

Enfin, l'édile a mis l'accent sur le projet de restructuration de l'école du Hameau et de construction d'une nouvelle salle



Il régnait une ambiance festive lors du goûter des aînés. © JEAN-FRANÇOIS ANSELME

**multi-activités.** Construit en paille, bois et terre, ce projet à Rapatout sera « un projet moderne et vertueux pour un quartier historique de la commune ».

### Gelos compte 3 543 habitants

Il a ensuite fait un point sur la situation financière de la commune. « Les finances de la commune se portent bien. En 6 ans, la dette est passée de 1,35 million en 2014 à 900 000 euros en 2020. Soit une baisse d'environ 30 % ». Et de préciser également qu'en

2019, comme en 2018, le conseil municipal avait le fait le choix de ne pas augmenter les impôts.

Pascal Mora a également souhaité revenir sur le climat général de méfiance envers les élus. « C'est une posture que je déplore. Les Français ont de bons élus locaux, des élus de convictions et d'engagement, des élus qui aiment leur commune. »

Le maire s'est ensuite félicité des chiffres du dernier recensement qui amorce un renouveau démographique avec le gain de 44 habitants en 2019 pour une

population totale de 3 543 habitants.

Enfin, il a tenu à remercier le personnel communal, « des agents compétents et professionnels, ainsi que l'ensemble des élus municipaux pour leur investissement de tous les jours ».

Une fois les vœux effectués, autour de la traditionnelle galette des rois, Eric et son accordéon ont pris le relais pour faire danser l'assemblée sur des tubes d'hier et d'aujourd'hui, dans un esprit guinguette, avec une ambiance des plus conviviales.

## ARGAGNON

# Les derniers vœux d'André Cassou

Lors des vœux, le maire a annoncé qu'il ne briguerait pas un nouveau mandat.

Les vœux du maire et de son conseil municipal aux forces vives de la commune sont le traditionnel premier rendez-vous du début de l'année à Argagnon. André Cassou n'a pas failli à la tradition, non sans une certaine émotion quand il a annoncé à la fin de son allocution qu'il ne solliciterait pas un nouveau mandat aux élections municipales du 15 mars. « Je ne conduirai pas la liste, mais je serai dans la liste », a-t-il indiqué.

### Une nouvelle mairie en projet

Après les remerciements à l'adresse de tous ceux qui avaient répondu à l'invitation, aux associations, en particulier la chorale Arcanto et le volley de l'Union Béarnaise qui animent la commune, son propos ne pouvait que ressembler à un bilan de fin de mandat. Il a rappelé le succès du lotissement Labaigt (« presque complet »), la maison louée aux assistantes



Le maire André Cassou (à dr.) a présenté ses vœux aux forces vives. © BERNARD CHELLE

maternelles, la rénovation de la salle des fêtes, le tourne à gauche sur la RD 817, le RPI avec Castétis et Balansun,

Evoquant ensuite les grands projets à venir, il a souligné que « la commune doit continuer à investir pour continuer à grandir ». Mais, a-t-il poursuivi, « le projet phare de la prochaine mandature sera la construction d'une nouvelle mairie. Après sa réalisation, l'ancienne [mairie] devra être transformée pour en faire un espace pour les associations ». Le maire ne cache pas toutefois son inquiétude quant à la suppression de la taxe d'habitation voulue par le gou-

vernement, bien que celui-ci se soit engagé à reverser à l'euro près ce qui était la part communale. « Ce reversement se fera sur la base de 2017, ce qui obligera peut-être la commune à compenser par d'autres ressources », a relevé André Cassou avant d'annoncer deux études concernant la protection incendie, l'une globale pour la commune, l'autre plus ciblée pour le quartier Marcerin.

Après ce que l'on pourrait presque appeler une feuille de route pour les six ans à venir, André Cassou proposait à ses invités de partager un moment de convivialité.

• La République des Pyrénées – 16/01/2020

LEMBEYE

## La première pierre de l'Ehpad posée en juin

Jean-Michel Desséré, le maire, a présenté ses vœux aux habitants en y associant les nouvelles familles qui, assure-t-il, apprécieront « la qualité de vie et l'offre de services et des commerces locaux ».

2020 marquant la fin du mandat électoral municipal, Jean-Michel Desséré a profité de l'occasion pour dresser un bilan d'une année 2019 bien remplie pour la commune et le conseil municipal en invitant ses administrés à se connecter à [www.mairie-lembeye.fr](http://www.mairie-lembeye.fr) pour trouver toutes les informations et renseignements relatifs à la vie de la commune et aux différentes démarches administratives.

Si l'élaboration du plan local d'urbanisme (PLU) a connu des avancées significatives, avec l'arrêt du projet par délibération du conseil communautaire et l'avis favorable unanime des différentes personnes publiques associées, ce sera au nouveau conseil municipal de poursuivre par l'enquête publique et l'adoption finale par le conseil communautaire.

### Gros travaux d'assainissement

2019 a également été marquée par la fin de l'imposante opération de mise en conformité du réseau d'assainissement des eaux usées entamée en juin 2016 et dont les dernières finitions sont en cours de réalisation.

Une nouvelle opération concernant la rue Joseph-Peyré a été préparée, elle consiste à créer une extension de réseau pour desservir la zone où se construit actuellement le futur magasin



Le maire de Lembeye Jean-Michel Desséré, et son conseil municipal ont présenté leurs vœux aux habitants de Lembeye. ©JEAN PERRELAGADE

Point Vert, et d'autre part à séparer les eaux pluviales des eaux usées sur le réseau existant : coût prévisionnel 235 000 € HT. Quant à la nouvelle station d'épuration, et après deux ans de procédures et d'expertises, les travaux de remise en état et de confortement des talus ont été réalisés (évacuation de 4 000 m<sup>3</sup> de terre, mises en œuvre des procédés de renforcements lourds pour un montant de 250 000 € HT pris heureusement en charge par les assureurs du maître d'œuvre et des entreprises, sans surcoût pour la commune).

Après décision du conseil municipal, la compétence de l'assainissement est confiée au Syndicat d'eau et d'assainissement Béarn Bigorre.

### Le chantier de la salle des sports

Autre gros chantier ouvert en juillet 2019, l'extension et l'isolation de la salle des sports qui suit actuellement son cours et devrait s'achever avant l'été.

Au niveau de la voirie communale : les élargissements rue de Juliaa et chemin des Canettes, création d'une nouvelle zone de stationnement rue de la Tour, la commune aura consacré 30 000 € HT avec une subvention de 10 000 € du Département qui a également subventionné à hauteur de 1 090 € la remise en état du logement n° 2 au-dessus de La Poste, (15 400 €).

### Réflexions et études

Réflexions et études ont été poursuivies avec les services du Département, de l'Agence publique de gestion locale et du Conseil d'architecture, d'urbanisme et d'environnement pour l'amélioration et la sécurisation des déplacements dans le centre-bourg. Ces études qui restent à approfondir, devraient déboucher sur quelques concrétisations en 2020.

Le conseiller départemental Charles Pélanne a souligné la volonté municipale et l'engage-

ment fort des élus pour rendre le chef-lieu de canton dynamique. Il a affirmé le soutien total du Département, ainsi qu'à Robert Gaye qui a confirmé la pose de la première pierre de l'Ehpad pour juin et précisé que le prix prévu à la journée serait de 53 €, soit environ 1 600 € mensuels.

Jean-Michel Desséré, en son nom propre, celui du maire et du conseil municipal au complet, a présenté ses vœux les plus sincères de santé et de bonheur en invitant ses hôtes à partager galettes et autres friandises pour un goûter très convivial.

→ **Etaient présents :** le conseiller départemental Charles Pélanne, le président des associations de gestion de la Marpa et médico-sociale du Nord Est Béarn Robert Gaye qui gèrera le futur Ehpad de Lembeye, du chef Yohan Picard, commandant la brigade de gendarmerie, le lieutenant Narzédine Ben Allal chef du centre de secours, l'abbé Dieudonné Bandé et des responsables d'associations.

• La République des Pyrénées – 14/01/2020

SALIES-DE-BÉARN

## Parking Saint-Martin : finitions attendues sous peu

Si les enrobés et trottoirs de la côte Saint-Martin sont achevés depuis la fin décembre, et la rue remise à la circulation, le parking situé en haut de la côte n'attend plus que les finitions pour être ouvert au public.

L'APGL (Agence publique de gestion locale) dirige la maîtrise d'œuvre des opérations. Ce mercredi soir, lors d'un point d'avancement des travaux, l'adjoint chargé des travaux devait donner quelques précisions.

### Parking de 27 places et arrêt navette

Ce parking en cours de finition et face au collège Saint-Martin, comportera des toilettes publiques avec rampe d'accès pour

personnes handicapées et rambarde de sécurité. Les toilettes seront réalisées dans un second temps.

Le parking lui-même comportera 27 places avec place pour handicapés. Elles seront matérialisées avec marquage au sol, sens de circulation et panneau-tage d'accès. L'espace de stationnement sera éclairé par deux lampadaires. Les murs du parking seront crépis ton « coquille d'œuf ».

L'espace central du parking et la butte côté Pain de Sucre seront végétalisés, comme la côte Saint-Martin pour égayer l'ensemble. Une dynamique voulue où nature se conjugue avec patrimoine. À suivre donc.



Le parking Saint-Martin vu depuis la rampe d'accès aux futures toilettes. Il sera éclairé et végétalisé. ©SERIE LAVELLE

## Les 121 enfants de l'école de Ledeuix retrouvent leurs salles de classe

Les enfants ont réinvesti l'école de Ledeuix ce lundi. Plus grande et plus éclairée, la structure a convaincu les écoliers, qui sont bien contents de quitter les préfabriqués et d'apprécier la vue sur les montagnes.

« C'est comme avant, mais en beaucoup mieux ! » À l'instar de la petite Justine, les enfants scolarisés à Ledeuix n'ont pas mis longtemps pour être enthousiasmés par leur nouvel établissement, qu'ils viennent d'investir en ce début d'année.

Il leur aura fallu plus de trois ans pour retrouver l'école du village, qui avait été détruite dans un incendie en novembre 2016. Aujourd'hui, le chantier est pratiquement terminé, même s'il reste encore quelques détails à peaufiner, et notamment des travaux de peinture. « J'ai bien précisé aux ouvriers que je ne voulais pas d'une école en chantier alors que les enfants l'ont réintégré : tout devra être fini d'ici le mois de février », annonce le maire de Ledeuix, Bernard Aurisset.

### Adieu les préfabriqués

C'est avec un plaisir visible que les 121 écoliers ont retrouvé leurs salles de classe, ce lundi. Pendant trois ans, ils ont dû étudier dans des préfabriqués qui ne devaient pas leur manquer, comme l'explique Chloé : « dans les bungalows, il y avait des fuites et les climatiseurs faisaient du bruit. Et puis quand on mettait le chauffage, ça sentait le plastique brûlé ! » Les structures mobiles auront tout de même permis aux élèves de l'école de ne pas avoir à se disputer à plusieurs endroits différents. Achetés par la communauté de communes, les préfabriqués



Les enfants ont particulièrement apprécié l'aménagement de la nouvelle école, qui leur permet de bénéficier de plus d'espace et de vues imprenables vers les montagnes. Quant aux préfabriqués, ils seront redéployés à d'autres endroits tels qu'à la piscine d'Oloron. © G. BOËNNEC

seront bientôt redéployés à d'autres endroits, et notamment à la piscine d'Oloron qui entrera prochainement dans une phase de rénovation.

« On retrouve une école complètement différente : avant, il n'y avait pas autant de pièces, et c'était moins lumineux. Et puis maintenant, on peut voir les

montagnes depuis nos salles de classe », s'enthousiasme Manon, actuellement en CM2. Les nouveaux locaux de 1 200 m<sup>2</sup> satisfont aussi les professeurs, qui peuvent compter sur des vidéo-projecteurs tactiles et des lavabos installés dans toutes les classes. Un soin particulier a aussi été porté sur l'isolation thermique et

phonique : « c'était très attendu, et notamment à la cantine, où le bruit posait vraiment problème », explique l'adjointe leduchoise Sandrine Hirschinger.

### Une potentielle sixième classe

Venus assister à cette journée de rentrée, le président de la communauté de communes Daniel Lacrampe et l'inspecteur d'académie de la circonscription d'Oloron Pierre Baziard ont été impressionnés par la nouvelle école. Bernard Aurisset a profité de leur présence pour rappeler que l'établissement pourrait désormais accueillir une sixième classe, si jamais les effectifs venaient à augmenter dans les prochaines années.

GILDAS BOËNNEC @oloron-pp@pyrenees.com

### ZOOM

#### Les enfants ont raconté le chantier à travers un livre illustré de plus de 120 pages

Les écoliers de Ledeuix ont suivi avec attention les travaux qui se déroulaient au sein de leur établissement. Tant et si bien qu'une classe a confectionné un livre de plus de 120 pages agrémenté d'images pour décrire l'avancée du chantier. Voilà qui devrait susciter des vocations vers les métiers du bâtiment...



### BALANSUN

## La nouvelle mairie et Maison pour tous devrait être prête pour l'été prochain



La première pierre avait été posée en juin et les travaux se poursuivent. On devrait couper le ruban du nouvel ensemble (voir l'esquisse à droite) avant l'été prochain. © G. BOËNNEC

### Les travaux avancent pour le grand projet de bâtiment qui servira de nouvelle mairie et de Maison pour tous.

Un secrétariat de 22 mètres carrés qui sert aussi d'accueil des administrés, de salle de classement des documents administratifs et archives ; une pièce de 21 m<sup>2</sup> qui sert de bureau à la maire, de salle du conseil municipal (qui compte 11 membres), de salle de mariages, de commission et réunions de chantier... : c'est l'état aujourd'hui de la mairie de Balansun, commune d'un peu plus de 300 habitants (180 il y a 25 ans), coincée entre l'église et l'école.

Maire depuis 2014 après un mandat de 1<sup>re</sup> adjointe, Bénédicte

Alcétégaray a donc pris avec ses conseillers municipaux le projet de construction d'une nouvelle mairie à bras-le-corps. « L'école, dans le cadre du RPI avec Castétis, ça pouvait aller », explique la maire. « Avec Argagnon que nous avons accueilli, elle est devenue petite, la cantine aussi. La mairie et son secrétariat, pas la peine d'en rajouter », note Bénédicte Alcétégaray. « Avec la réalisation de ce projet, nous aurons au centre du village la mairie, la Maison pour tous, la salle polyvalente, le city park, l'école, la cantine et l'église », se réjouit-elle.

### Transformable en logements

« Catherine Alazard-Rivera, architecte à l'APGL (Agence publique de gestion locale), nous a dessiné le projet que nous sou-

haitions : une mairie, une salle équipée pour les associations et à usage collectif, un point informatique avec Internet et matériel d'aide pour les étudiants (rapports, reliure...) », récapitule Bénédicte Alcétégaray. « Avec, si demain il devait y avoir une incitation, voire une obligation à des rapprochements entre communes, la possibilité de transformer, à moindre coût, le bâtiment en deux logements indépendants ».

Le projet adopté, le permis de construire accordé, les appels d'offres ouverts et les entreprises retenues, le timing permettait de mettre la nouvelle mairie dans la hotte du Père Noël cette année. C'était sans compter sur la présence de sources sur le terrain, une nouvelle étude et la mise en place de pieux qui ont retardé le

### DES SOURCES SUR LE TERRAIN ONT RETARDÉ LE CHANTIER DE 4 MOIS ET ALOURDI L'ADDITION

chantier de 4 mois et alourdi l'addition de 50 000 euros. « Nous l'aurons juste avant les vacances de l'été prochain », annonce Bénédicte Alcétégaray.

Pour un investissement de 520 000 € TTC, financés par 117 000 € de la DETR, 170 000 € du fonds de concours de la CCLO, 40 000 € du conseil régional, 80 000 € de récupération de la TVA et le solde sur l'auto financement, la commune de Balansun aura alors une mairie digne de ce nom, mais aussi des espaces aménagés pour ses habitants.

• La République des Pyrénées – 18/12/2019

SALIES-DE-BÉARN

## Thermes : la vente des actions de la Ville au groupe France Thermes est actée

Le conseil municipal a acté mardi soir la cession au groupe France Thermes des parts de la Ville dans la société anonyme exploitant l'établissement thermal.

Dans la cité du Sel, l'arrivée du groupe France Thermes et la concrétisation de son projet de « resort » thermal haut de gamme se précise un peu plus. Après avoir voté à l'automne la vente des murs fatigués de l'hôtel de France et d'Angleterre et de la villa Rosita voisine pour 550 000 €, le conseil municipal a acté ce mardi soir la cession des titres possédés par la Ville dans la Société anonyme (SA) des thermes. Une cession synonyme de plus-value pour la commune, propriétaire de 80 % des titres de la SA au travers de la société d'économie mixte (SEM) Catherine-de-Bourbon dont elle détient 50,33 % des parts.

### 144 989 € de plus-value nette

« C'est une aubaine pour Salies : on a doublé la valeur des actions ! », s'est réjoui en préambule le maire Claude Serres-Cousiné, avant de détailler les chiffres. Alors que le capital total de la SA s'élève à 521 024 € pour 32 564 actions, France Thermes a accepté après négociations de valoriser l'ensemble à 1 M€. Pour la SEM, la cession représentera donc une manne de 803 603 €, dont 405 821 € correspondent aux actions de la Ville. Après déduction du prix versé pour l'achat des actions au début de la décennie, la plus-value nette pour les finances



La Ville détient 80 % des parts des thermes, via sa position majoritaire au sein de la SEM Catherine-de-Bourbon. © ARNOUEA TORRENT

communales s'élèvera donc à 144 989 €.

Le détail de l'opération n'a suscité aucune opposition parmi les élus, unanimes pour autoriser le



### Inondations 2018 : les travaux se précisent au cinéma, au pavillon Saleys et à l'école Perrault

Les travaux de réhabilitation suite aux inondations de 2018 se rapprochent pour le cinéma, le pavillon Saleys et l'école maternelle Charles-Perrault. Pour le cinéma et le pavillon, les élus unanimes ont autorisé le maire à donner suite aux appels d'offres pour un montant total estimé de 3,752 M€ HT. Le démarrage des travaux est attendu en juillet 2020, pour une livraison à la fin du premier semestre 2021. Pour le chantier du cinéma, estimé à 1,323 M€, le remboursement des dommages pris en charge par l'assurance s'élèvera à 774 372 €. Des demandes de subventions seront par ailleurs déposées auprès du programme européen Leader, du Centre national du cinéma (CNC) et de la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) dans l'espoir d'alléger la douloureuse.

Du côté de l'école maternelle Charles-Perrault, l'ensemble des marchés liés à la réhabilitation des murs sont estimés à 1,853 M€ HT. Le démarrage des travaux est prévu en mars 2020, pour se terminer avant la fin du premier semestre 2021. Parmi les autres chantiers dans les tuyaux, le démarrage de ceux prévus au pôle social, à la maison de l'entraide, à Lou Mercat et au local Avenir Insertion est annoncé pour le premier trimestre 2020. Idem à l'hôtel de ville, dès la première semaine de janvier. Courant du mois, les opérations devraient enfin démarrer également à l'Oustau de Saleys.

maire à concrétiser la transaction. Seul l'opposant Bernard Morlaàs a pris la parole pour s'inquiéter des projets de France Thermes, si d'aventure tous les

petits porteurs n'étaient pas retrouvés et/ou se refusaient à vendre. « Accepteront-ils de venir s'ils n'ont que 90 % des actions ? » « Oui ! Ils seront majoritaires, il n'y aura pas de minorité de blocage. Ils voudraient la SA à 100 %, mais ce n'est pas un élément bloquant », lui a répondu Claude Serres-Cousiné.

« S'ils n'y arrivent pas, cela se concrétisera quand même. Tant que ce n'est pas signé, il y a toujours une crainte... Mais ils sont convaincus par Salies : ils ont déjà fait des études tellement poussées que je ne les vois plus reculer », a poursuivi l'édile, qui espère aboutir avant la fin de son mandat. « Le but, c'est de signer avant mars. Vous, les candidats, devrez ensuite suivre l'affaire. Les délais sont courts, mais je pense que nous sommes en bonne voie », a-t-il conclu à l'attention de l'élu et tête de liste Thierry Cabanne et de son alter ego Laurent Sainte-Cluque, installé dans le public.

ARNAUD ROSSIGNON // orthes-py@pyrenees.com

• La République des Pyrénées – 13/12/2019

## Les élèves de Ledeuix retrouveront une école flambant neuve en janvier 2020

Plus de trois ans après l'incendie qui a ravagé la structure, les travaux de reconstruction de l'école de Ledeuix touchent à leur fin. Tout est fait pour que les élèves regagnent des locaux complètement rénovés dès la rentrée de l'an prochain, le 6 janvier 2020.

Le 3 janvier 2017, les élèves de Ledeuix avaient dû faire leur rentrée dans des préfabriqués, après le terrible incendie qui avait ravagé leur école quelques mois plus tôt. Après exactement trois ans d'attente, les enfants pourront bientôt regagner leur salle de classe : « Le timing est serré, mais le 6 janvier 2020, quoi qu'il advienne, nos écoliers seront accueillis dans le nouveau bâtiment », assure le maire du village Bernard Aurisset.

L'élu leduchois nous a fait visiter son école, dont les travaux sont sur le point d'aboutir. La façade extérieure est méconnaissable, avec son premier étage recouvert d'ardoises et ses fenêtres repeintes. L'intérieur bénéficie également d'un joli « relooking », avec de nombreux encadrements « en bois pyrénéens ».

### Des bâtiments plus fonctionnels

La commune a profité de cette réhabilitation pour rendre son école plus fonctionnelle et plus pratique. Une liaison intérieure a été constituée entre le rez-de-chaussée et le premier étage, tandis que les toilettes ont été mises aux normes. Les cinq salles de classe bénéficieront aussi désormais d'un lave-mains et d'un vidéoprojecteur interactif. Une grande salle de motricité et d'informatique servant aussi de bibliothèque a également été créée. Dans la salle des professeurs, un dispositif électronique permettra de voir les personnes à l'entrée, et



Les travaux de l'école de Ledeuix sont sur le point de se terminer. La façade est méconnaissable avec son 1<sup>er</sup> étage recouvert d'ardoises. Bernard Aurisset s'engage à accueillir dès le 6 janvier 2020 les élèves au sein du bâtiment, dans lequel on retrouve beaucoup de bois pyrénéens. oia

de leur donner accès ou non à la structure. En ce qui concerne l'extérieur, la cour a été agrandie et bénéficie d'un accès handicapé.

Les parents d'élèves de Ledeuix ont rendez-vous vendredi 20 décembre pour déménager les affaires vers la nouvelle école. Les préfabriqués, qui ont été achetés par la communauté de communes, seront démon-

tés : certains serviront de « bases de vie » à la piscine d'Oloron lors de sa rénovation.

« Un long parcours du combattant qui s'achève », a expliqué Sandrine Hirschinger ce mercredi soir lors du conseil communautaire. L'adjointe à la mairie de Ledeuix a tenu à remercier l'inter-

communalité « pour son soutien lors de toutes ces années, par le biais de l'octroi de fonds de concours exceptionnels ainsi que l'acquisition des bâtiments modulaires ». « Il faut aussi être reconnaissant envers l'État, qui nous a beaucoup soutenus pour la reconstruction de l'école », informe de son côté Bernard Aurisset.

GILDAS BOÛNNEC // oloron-py@pyrenees.com

- La République des Pyrénées – 10/12/2019

## BRUGES-CAPBIS-MIFAGET

# Eglise de Capbis : concert et repas pour fêter la 1<sup>re</sup> tranche de travaux

Dimanche 15 décembre, les habitants sont invités nombreux à partager un moment convivial.

C'est un beau cadeau de Noël pour la petite église du XII<sup>e</sup> siècle qui, nichée au pied de la montagne, aurait pu sombrer petit à petit dans l'oubli la conduisant vers un délabrement inéluctable.

Ceci aurait été sans compter sur la volonté de certains habitants et aussi de l'association Toustem Capbis qui se mirent en tête de créer un Fonds de Dotation et qui, à force de remuer ciel et terre ont réussi, grâce à la générosité de petits et de grands donateurs à réunir les fonds nécessaires pour mettre sur pied la première tranche de travaux et à la voir s'achever.

Le clocher ayant été entièrement restauré, un paratonnerre installé et la chambre des cloches qui avait disparu ayant été reconstruite à l'identique il ne



Un beau cadeau de Noël pour la petite église de Capbis. ©JEAN-JACQUES DUMIER

reste plus que la toiture entière à terminer pour que soit accomplie la première tranche de travaux. C'est pourquoi l'équipe des bénévoles organise une journée de fête pour célébrer cette « renaissance ».

### Musique et bonne chère

Dimanche 15 décembre, après la messe à 10 h 30 et l'apéritif offert, ce sera l'heure du repas

(15 €) avec son civet de sanglier (ou alternative). A 16 h concert de Noël. C'est le groupe bien connu de Pau Double Scat qui officiera. Il sera suivi de la Pastorale de Nay avec son chef de chœur Bastien Zaoui. La journée s'achèvera par une amicale et chaleureuse cantène dans la salle communale.

→ Réservations au 05 59 71 06 81 ou 06 29 55 12 35.



### Bientôt la fin des travaux à l'école de Ledoux



Les travaux de reconstruction de l'école de Ledoux touchent à leur fin. Si tout se passe bien, les élèves devraient pouvoir regagner leur établissement dès le début de l'année 2020.

- La République des Pyrénées – 05/12/2019

## AUBIN

# Les Montagnards Aubinois sont en pleine forme

Francis Ferrère a été réélu à la tête du club qui vient de connaître une année florissante.

Francis Ferrère a présidé la 33<sup>e</sup> assemblée générale des Montagnards Aubinois.

En préambule, il a remercié Jean-Louis Aranjo, président du comité départemental 64 de la Fédération Française Montagne Escalade (FFME), Jean-Louis Castetbielh, maire d'Aubin, Yves Coup, ami sculpteur de Francis Ferrère.

Ses remerciements chaleureux sont aussi allés à Jean-Louis Castetbielh et son équipe ainsi qu'à la communauté de communes pour leur engagement au service de l'école d'escalade avec une participation financière indispensable à l'agrandissement de la structure d'escalade (SAE). La seule absente dans le financement de ce projet est la FFME. Des remerciements également appuyés ont été adressés à son ami sculpteur Yves Coup pour la réalisation d'une grande sculpture en l'honneur du club Les Montagnards Aubinois.

### Une salle bondée

Dans la salle des fêtes d'Aubin bondée, le président, le trésorier et chaque responsable des quatre sections (randonnée, escalade, VTT en montagne, ski alpinisme) ont dressé le rapport moral, financier et le compte rendu des activités.

Pour la randonnée, Jean-Marie Avignon a confirmé la bonne santé de ce secteur. Salim Sribi, moniteur de haute randonnée est venu renforcer l'équipe des accompagnateurs. Trois sorties par mois sont proposées le week-end.

Le programme de la dernière saison a été varié avec des randonnées de niveau moyen à élevé. Ainsi, une nouveauté a été proposée au printemps : une visite auprès de deux éleveurs de brebis en montagne durant un



De gauche à droite : Christian Hantute, Jean-Louis Aranjo, Francis Ferrère, Corinne Arette Hourquet et Yves Coup. ©VINCENT ORSIU

week-end.

Francis Ferrère a rappelé que l'école d'escalade propose un fonctionnement régulier aux adhérents dans un esprit sportif de solidarité, partage, et convivialité.

Les enfants, adolescents et adultes la fréquentent les mardis, mercredis et vendredis selon les âges. Cette année, trois jeunes gens ont fait briller les couleurs du club : Nicolas Celse (à nouveau champion de France et participant à la Coupe de France), Ilona Callin et Lisa Hideux.

Le responsable de l'école d'escalade Julien Lanusse a confirmé que ce secteur est florissant et éducatif grâce à de nombreux bénévoles. Ainsi, même si les effectifs d'enfants sont importants, le taux d'encadrement est très satisfaisant : un moniteur formé pour 5-6 enfants.

### La structure d'escalade agrandie

Manuel Delheure, en charge du suivi de la structure d'escalade, a annoncé que les travaux d'agrandissement de celle-ci devraient commencer début 2020. La salle sera dotée d'une tour de 18 m en septembre 2020.

Jean-Marc Poueylaud, responsable des sorties en milieu naturel a fait un compte-rendu des sorties sur les différents sites.

Côté VTT, Michel Fernandez et les adhérents vététistes ont à leur actif pour la saison passée 84 sorties réalisées en semaine et sur les week-ends.

Pour la section ski alpinisme, Gérard Docteur a fait le compte-rendu d'une activité dépendante des conditions météo et de la demande.

Le trésorier Christian Hantute a présenté le rapport d'un bon bilan. Il a rappelé l'apport financier du club pour les projets de travaux de la tour de la SAE et l'équipement technique final qui lui reviendra.

### La poule au pot régale les invités

A la demande de la secrétaire Corinne Arette Hourquet, les divers bilans ont été approuvés à l'unanimité par l'assemblée. Ont fait suite la réélection du président Francis Ferrère ainsi que l'élection du nouveau bureau intégrant Julien Lanusse, co-président, Angélique Hideux, Salim Sribi, et le retour de Karine Arberet.

Les festivités de la 33<sup>e</sup> assemblée générale du club Les Montagnards Aubinois se sont déroulées dans une ambiance chaleureuse et gourmande.

La tradition béarnaise était au rendez-vous avec des chants locaux et un excellent repas préparé par Mireille Procope dont le clou fut la poule au pot !

- La République des Pyrénées – 02/12/2019

SALIES-DE-BÉARN

# La nouvelle côte Saint-Martin prend forme

La pose de l'enrobé et les travaux d'aménagement se poursuivent. La côte devrait être rouverte à la circulation avant Noël.

Le nouveau visage de la côte Saint-Martin prend forme peu à peu. Démarrés le 23 septembre dernier, les travaux d'aménagement de la chaussée et des trottoirs ont pris une légère avance par rapport au calendrier initial.

C'est l'APGL (Agence publique de gestion locale) qui dirige la maîtrise d'œuvre des opérations.

La semaine dernière, l'entreprise Colas a profité du beau temps pour commencer la pose de l'enrobé de la chaussée.

## Belle allure et beaux espaces

En haut de la côte, deux pelleteuses ont nivelé le sol et les remblais de terre du futur parking, avant que n'entrent en action les rouleaux compresseurs et la bitumeuse. Débarrassée de ses fils aériens et habillée de son revêtement fraîchement posé, la côte a belle allure et dégage de beaux espaces.

« La voie de circulation et les parkings attenants, avec leur finition bitumineuse de cinq



La côte Saint-Martin débarrassée des fils aériens et habillée de son nouveau revêtement.

© SERGE LAVELLE

centimètres d'épaisseur, bordés de vastes trottoirs en béton désactivé aux teintes gris et blanc, s'harmonisent parfaitement », déclare le chef de chantier.

Du côté de la mairie, le directeur des services techniques indique que les travaux

devraient être achevés avant Noël, et la circulation ainsi rétablie. Restent à poser les barrières urbaines ainsi que quelques reprises de regards et de boîtes. L'embellissement de la côte avec vasques et végétation, lui, aura lieu dès le début 2020.



## Une solution en vue pour l'église Saint-Martin ?

Bonne nouvelle pour les paroissiens : l'horizon semble s'éclaircir pour l'église Saint-Martin, fermée pour des raisons de sécurité depuis plusieurs mois. Une technique de consolidation de la voûte serait en effet sortie des cabinets d'architectes spécialisés en la matière. On devrait en savoir davantage très prochainement.